

Zeitschrift: Jahresbericht der Geographischen Gesellschaft von Bern
Herausgeber: Geographische Gesellschaft Bern
Band: 14 (1895)

Vereinsnachrichten: Rapport du président de la Société de Géographie pour l'exercice de 1895

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

RAPPORT

DU

PRÉSIDENT DE LA SOCIÉTÉ DE GÉOGRAPHIE pour l'exercice de 1895.

Le Comité a tenu séance onze fois. Il eut à s'occuper particulièrement, en dehors des affaires courantes, de la publication périodique de la Société, à laquelle il voit toujours plus d'attention, du Congrès universel des sciences géographiques et de la réunion bisannuelle des Sociétés suisses de géographie.

Comme le dernier Congrès international de géographie avait eu lieu à Berne, notre Société ne pouvait se dispenser de se faire représenter à celui de Londres. Le Comité désigna deux de ses membres, savoir son président et M. le professeur Bruckner, pour y assister. Tous deux furent délégués en même temps par le Conseil fédéral comme représentants de la Confédération. Deux membres de notre Société, MM. Mullhaupt et Bräm prirent part également au Congrès de Londres.

Nos lecteurs trouveront plus loin un compte rendu sommaire tant de cette grande assemblée internationale, que de la réunion des Sociétés suisses de géographie.

Il y a eu, en 1895, huit séances générales de la Société, dans lesquelles les sujets suivants ont été traités, savoir :

- 31 janvier : M. Otto Rytz, les Gauchos.
- 28 février : » le prof. Studer, les premiers habitants de la Suisse.
- 4 avril : » de Hesse-Wartegg, la Corée (conférence publique).
- 9 mai : » le prof. Bruckner, l'âge du genre humain (conférence tenue à l'Observatoire).
- 20 juin : » le prof. Röthlisberger, Guatemala.
» Otto Brunner, la colonie Bernstadt.
» Elie Ducommun, la carte d'Afrique de J. C. Ducommun.
- 8 novembre : MM. Gobat et Bruckner, le Congrès international de Londres.

- 6 décembre : M. Ly-Chao-Pee, l'île Formose (conférence publique).
 20 » » A. Methfessel, le Alto Paraná et les chutes du Yguazú.
 » Mann, l'assemblée générale des Sociétés suisses à St-Gall.

La Conférence publique de M. de Hesse-Wartegg, dont le succès fut considérable, était rehaussée par une remarquable collection de photographies et vues inédites de l'extrême Orient.

En général, la fréquentation des assemblées mensuelles a été satisfaisante.

Voici le mouvement de l'état des membres de notre Société :

I. Membres honoraires au 31 décembre 1894	40
Mort	1
	<u>39</u>
Nouveau membre	1
	<u>Total au 31 décembre 1895</u> <u>40</u>
II. Membres correspondants au 31 décembre 1894	59
Mort	1
	<u>58</u>
Nouveau membre	1
	<u>Total au 31 décembre 1895</u> <u>59</u>
III. Membres actifs habitant Berne au 31 décembre 1894	211
Démissionnaires et morts	11
	<u>200</u>
Nouveaux membres	16
	<u>Total au 31 décembre 1895</u> <u>216</u>
IV. Membres actifs externes au 31 décembre 1894	55
Démissionnaires et morts	4
	<u>51</u>
Nouveaux membres	9
	<u>Total au 31 décembre 1895</u> <u>60</u>

Récapitulation.

I. Membres honoraires	40
II. » correspondants	59
III. » actifs à Berne	216
IV. » » externes	60
	<u>Total</u> <u>375</u>

X

La mort nous a enlevé un membre honoraire, le colonel Hubert à Paris, un membre correspondant, le conseiller ministériel Brachelli à Vienne, et cinq membres actifs, MM. Dapples, ingénieur, Eggli, conseiller d'Etat, Oscar Lambelet, Wiedemar, tous à Berne, et L. Gatschet à Bienne.

Le Comité ne néglige pas de faire les démarches nécessaires afin de combler les lacunes qui se produisent dans l'état des sociétaires. L'année dernière, il a adressé une circulaire à un grand nombre de personnes pour les inviter à se faire recevoir membres de la Société de géographie. Cette mesure n'est pas restée sans résultat; cependant le Comité en attendait davantage.

Les comptes pour l'exercice de 1895 présentent les chiffres suivantes :

Recettes	fr. 3600. 34
Dépenses	» 3493. 20
Excédant des recettes	<u>fr. 107. 14</u>

Notre petite fortune a diminué de fr. 581. 40.

Nous continuons, pour terminer, à recommander la Société de géographie de Berne à l'attention de toutes les personnes qui s'occupent de cette science si attrayante, si utile dans toutes les conditions de la vie, si éminemment propre à éclairer l'esprit et à détruire les préjugés des hommes comme des nations.

Berne, en février 1896.

Dr GOBAT.